À tous les frères de l'Ordre,

Nairobi-Kenya, ce 27 janvier 2024

Chers Frères,

## Le Seigneur vous donne la paix!

J'ai appris avec douleur la nouvelle du passage à la Vie éternelle de Frère Hermann Schalück, tandis que je me trouve à Nairobi avec le Définitoire général, et les Ministres, Custodes et Présidents de l'Afrique. Frère Herman était un frère connu de beaucoup parmi nous et apprécié.

Friedhelm Schalück est né à St Vit le 8 mai 1939, fils de l'agriculteur Wilhelm Schalück et de sa femme Ida, née Surmann. Il a grandi avec huit frères. En 1959 il s'est diplômé au Collège franciscain de St Louis/Voldrop.

Le 15 avril 1959 il fut accueilli au noviciat de l'alors Province Franciscaine de Saxe à Rietberg et on lui donna le nom religieux de Hermann. Il émit la profession solennelle le 19 avril 1963 à Warendorf. L'archevêque Cardinal Jäger l'ordonna prêtre le 22 juin 1965.

Après avoir poursuivi les études à l'Université Ludwig Maximilian de Munich, il obtint le 7 février 1970 le Doctorat (Lauréat) en théologie avec une thèse sur l'idée de pauvreté dans la théologie de Saint Bonaventure.(Frère Hermann parlait un français impeccable-NDT)

Après une brève période d'enseignement au Collège capucin et franciscain de Munich, en avril 1973 il fut élu Provincial de Saxe. Il garda cette charge jusqu'en 1983. Ses responsabilités successives jusqu'à juin 1997 furent celles de Secrétaire général pour la Formation et les Études en 1983, Définiteur général en 1985 et depuis juin 1991 Ministre général jusqu'en 1997. Après son retour en Allemagne en novembre 1997 il devint Président de l'Organisation de Secours International *Missio*, ayant son siège à Aix-la-Chapelle, service assuré jusqu'en 2008. En 1998 il fut nommé membre de de la Congrégation pour l'Évangélisation des Peuples.

Il a continué à travailler pour la mission de l'Église et de l'Ordre Franciscain. Les problèmes croissants de santé ont rendu nécessaire l'année passée un séjour dans un centre de soins. Il s'y est bien adapté et a continué à suivre, les yeux ouverts, les événements mondiaux.

Le matin du 26 janvier 2024 il s'est éteint soudain dansa chambre, tandis que dans la chapelle du couvent on célébrait l'Eucharistie avec une retraite pour les Sœurs.

Personnellement, je l'ai rencontré la première fois au cours du lointain 1985. Le souvenir le plus vif que je retiens de lui c'est sa capacité d'attention et d'écoute, au niveau personnel et pas seulement.

On pouvait y percevoir quelque lumière de son esprit, avec son intelligence. L'année passée je l'avais entendu au téléphone après l'opération qu'il avait subie et j'ai trouvé la même personne, avec l'attention et le soin de tellement d'années auparavant.

J'ai toujours apprécié Fère Hermann, surtout quand il était notre Ministre général, l'ouverture vers les confins du monde qu'il savait donner à nos discours et nos horizons.

Depuis longtemps, il avait l'intuition de la crise d'un certain modèle de vie religieuse et était capable de nous indiquer une démarche plus longue.

Il a insisté avec force sur l'urgence d'un engagement mondial en faveur des pauvres et de la sauvegarde de la création, alimentée par une profonde spiritualité franciscaine.

Maintenant, notre cher frère, déjà Ministre et Serviteur de celle que lui-même nous avait enseigné à considérer une Fraternité internationale et pas seulement provinciale, est dans la lumière de Dieu et de là voit les personnes et les situations. Nous continuons à sentir sa présence fraternelle et capable de nous orienter. IL serait donc intéressant de retourner à la lecture de ses écrits et interventions pour les trouver toujours très actuels. Sa présence de frère et de ministre continue parmi nous.

Nous rappelons à tous les frères et aux fraternités de continuer à prier pour lui, en confiant sa vie et sa mort au Très Haut Donateur de Tout bien, afin qu'il l'accueille dans la communion des saints et multiplie les fruits de sa généreuse réponse à l'appel du Seigneur.

Je vous salue tous et chacun en invoquant la Bénédiction de Saint François.

Fraternellement,

Fr. Massimo Fusarelli, OFM

Ministre et serviteur